
Выступление Представителя Беларуси по пункту III повестки дня 

51-й сессии Комитета по всемирной продовольственной безопасности 

 

Уважаемые члены Комитета по всемирной продовольственной 

безопасности. Я буду краток и остановлюсь лишь на одной, но 

глобальной проблеме, с которой мы должны бороться. Но для начала я 

хотел бы напомнить вот о чем. Только за последние несколько месяцев 

имели место следующие события:  

- Саммит ООН по продовольственным системам в июле 2023 года, 

обсуждая тему доступа к удобрениям, указывает на наличие ключевой 

проблемы  односторонних принудительных мер; 

- Международная конференция по продовольственной 

безопасности в г.Самарканде в сентябре 2023 года подчеркивает 

важность беспрепятственного доступа и использования удобрений для 

устойчивого агропродовольственного производства и обеспечения 

глобальной продовольственной безопасности и питания, особенно в 

развивающихся странах; 

- в октябре 2023 года Совет по правам человека ООН принимает 

резолюцию «Права человека и односторонние принудительные меры» в 

которой указано, среди прочего, что Совет потрясен негативным 

воздействием односторонних принудительных мер на право на жизнь, 

права на здоровье и медицинскую помощь, право на свободу от голода и 

право на достаточный уровень жизни, питание, образование, труд и 

жилище и право на развитие; 

- Генеральная ассамблея ООН  рассматривает проект резолюции, 

предложенный Кубой и Группой 77 «Односторонние экономические 

меры как средство политического и экономического принуждения 

развивающихся стран». 

И только в Комитете по всемирной продовольственной 

безопасности такой проблемы нет. Только в этом Комитете ставят на 

голосование вопрос о включении в отчет информации об обсуждении 

вопроса односторонних принудительных мер, которое фактически 

имело место. Только здесь каким-то удивительным образом из проекта 

Плана работы исчезает предложение об изучении влияния ОПМ на 

продовольственную безопасность, несмотря на то, что оно было 

выдвинуто 5 странами и поддержано гражданским обществом. Только 

тут среди 36 side-event не нашлось места мероприятию на данную тему.  

Как такое может быть? Как орган ООН, непосредственно 

отвечающий за продовольственную безопасность, хранит молчание по 

поводу одной из ключевых причин мирового голода.  

Спросите у развивающихся стран, насколько меньше в этом году 

они собрали урожай из-за того, что не смогли внести удобрения. В этом 



виноваты только страны, использующие односторонние 

принудительные мер против удобрений. Сколько еще это будет 

продолжатся? 

У меня складывается убеждение, что глобальный Запад 

заинтересован не в решении проблемы голода, а лишь в постоянной 

борьбе с ним. Почему? Да потому что сытого человека очень трудно 

убедить совершать революции против неугодных политических 

режимов. Голод, действительно, как сегодня заявил нам Специальный 

докладчик ООН по вопросу о праве на питание, используется в качестве 

оружия. Посмотрите на уровень обеспеченности питанием в Беларуси и 

вы сразу поймете, почему организованная Западом попытка цветной 

революции в моей стране в 2021 году с треском провалилась.  

Будет ли КВПБ новым с новым председателем? Я очень надеюсь. 

Я очень рассчитываю, что КВПБ снова станет глобальной площадкой 

реальной борьбы с голодом. Я вновь предлагаю, чтобы КВПБ на 

нынешней сессии высказался категорически против односторонних 

принудительных мер, в первую очередь тех, которые затрагивают 

удобрения и продовольствие.  
 


